*INDEPENDIENTE

5

17/09/2024





AGENDA CONFIDENCIAL



ZEDILLO "ROMPIÓ EL SILENCIO", PERO...

n el marco de los festejos del Día Mundial de la Democracia, que en nuestro país lejos de fortalecerse se

debilita y está a punto de quebrarse, según los agoreros del desastre, el ex presidente Ernesto Zedillo, "el gran demócrata" que acabó con la "dictadura perfecta" del PRI cuando lo echó de Los Pinos y permitió la alternancia en el poder, vino a México a advertirle al "pueblo sabio" y al no sabio también, que la reforma al Poder Judicial "enterrará la democracia mexicana y lo que quede de su frágil Estado de derecho".

Horas antes de que el presidente Andrés Manuel López Obrador y la próxima presidenta Claudia Sheinbaum asistieran a dicho "entierro", perdón, presumieran el documento donde el Jefe del Ejecutivo firmó el Decreto para publicar en el Diario Oficial de la Federación la susodicha reforma, Zedillo "rompió el silencio" que se autoimpuso de comentar públicamente los acontecimientos políticos en México.

En la sesión inaugural de la Conferencia Anual de la nes con la "filtración" al periodista Joaquín López Dóriga, de una plática telefónica entre Raúl (preso en Almoloya) y Adriana Salinas donde se referían a algunos "trinquetes" entre n "distinguida familia", lo que provocó que Carlos saliera inmediatamente del país "con la cola entre las patas".

¡Pero esa es otra historia...! Diría ya saben quién.

Según Zedillo, "romper el silencio" se justifica por "una razón muy triste: Nuestro Congreso Federal acaba de aprobar -y ha sido ratificado por una mayoría de Legislaturas estatales-, un conjunto de reformas constitucionales que destruirán el Poder Judicial y, con ello, enterrarán la democracia mexicana

> y lo que quede de su frágil Estado de derecho.

Al argumentar a favor de esta atrocidad en curso, sus perpetradores han hecho referencia falsa y perversa a la motivación, el contenido y los resultados de la reforma que emprendí en 1994".

Y explica largo y tendido: "Mi primera decisión importante como presidente fue una iniciativa para reformar la Constitución de la República con el preciso fin de fortalecer la independencia y las capacidades del Poder

Horas antes de que el presidente Andrés Manuel López Obrador y la próxima presidenta Claudia Sheinbaum asistieran a dicho "entierro", perdón, presumieran el documento donde el Jefe del Ejecutivo firmó el Decreto para publicar en el Diario Oficial de la Federación la susodicha reforma, Zedillo "rompió el silencio" que se autoimpuso de comentar públicamente los acontecimientos políticos en México.

International Bar Association, Ernesto "soltó" Judicial mexicano.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA

5



17/09/2024

OPINIÓN

SECCIÓN





la lengua" y se tiró un rollo de diez cuartillas para comentar la reforma aprobada por el Congreso, no sin antes señalar que está consciente "de que la reacción del presidente López Obrador será, como siempre ante quien disiente, critica o piensa distinto a él, la calumnia, el insulto y la amenaza".

Ya que se refirió a "la amenaza", alguien debió preguntarle si no temía que López Obrador actuara como él lo hizo cuando en octubre del año 2000 vino a México Carlos Salinas de Gortari a presentar su libro: "México, un paso difícil hacia la modernidad", en donde le imputaba la derrota del PRI el 2 de julio de ese año, y la crisis económica de 1995, ocasionada por lo que llamó el "error de diciembre".

Para quienes lo hayan olvidado, Zedillo le respondió a Carlos tan temerarias acusacio-

Esa reforma –junto con otras que impulsé y fueron logradas– surgió de mi convicción de que la dificultad de México para satisfacer las demandas incumplidas de nuestro pueblo de progreso económico, social y político se enraizaba fundamentalmente en nuestro fracaso histórico de construir una verdadera democracia..."

Nadie se atrevió a cuestionarle que esas demandas no se cumplieron con su decisión de "darle cuello" a todos los integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y otros cambios, pues casi treinta años después, la mayoría de los mexicanos siguen en la pobreza, sufren de inseguridad, el Estado de derecho se convirtió en estado de chueco, y vamos a enfrentar el segundo sexenio de autoritarismo, le responden los observadores políticos objetivos e imparciales, antes de entrarle al meollo de su conferencia.

